

## FRENTES POLÍTICOS

**I** En medio de la guerra declarativa de los dirigentes de las principales fuerzas políticas, la líderesa del PRI, **Beatriz Paredes**, se cura en salud y dice que su partido no perdió los comicios en Guerrero y Baja California Sur. Argumenta que el tricolor no gobernaba ahí, entonces, no perdió, así que no recuperó los gobiernos estatales, en cambio, justifica que aumentaron su representatividad en municipios como La Paz y Loreto. Y en este juego de palabras e interpretaciones, el PRI va dos a cero en contra en este año, y dicen por ahí que los números no mienten.

**II** En las filas del candidato priista al gobierno de Baja California Sur, **Ricardo Barroso**, hay sentimiento hacia **Paredes**, porque en la campaña no existió para el joven aspirante el mismo apoyo que para **Estela Ponca**, ganadora de la alcaldía de La Paz, amiga de la tlaxcalteca. Quizá nunca pensaron que **Barroso** fuera a subir de cero a 36 puntos. Por si fuera poco, a la líderesa ya se le hizo costumbre que a los perdedores los deja solos cuando éstos deben afrontar los resultados ante los medios. No fueran triunfos porque, entonces, sí aparece muy bailadora y risueña. En el equipo del perdedor piden que al menos ella se pronuncie sobre algunas irregularidades.

**III** Parecería que en este país no sucede nada pero, si se mira bien, pequeños cambios pueden hacer la diferencia: uno fue la entrega de la toma de nota para un nuevo sindicato de maestros, una organización pequeña, con apenas siete mil 500, pero que es la primera competencia formal y oficial al de **Elba Esther Gordillo**. El "pequeñísimo" cambio logrado por esta agrupación no sólo es el haber

recibido la toma de nota y el reconocimiento oficial, sino también que ahora los docente tienen una opción para dejar las filas del SNTE. Antes, sólo era posible pertenecer a la disidencia y exigir la salida de la maestra, algo realmente imposible.

**IV** A partir de este miércoles los policías del Distrito Federal aplicarán candados de mano, van a contar con nuevas técnicas para uso legítimo de la fuerza y podrán utilizar la olvidada macana, entre otras estrategias de sometimiento. Los prepararon dos meses en cursos secretos intensivos y la capacitación corrió a cargo de instructores de élite, promovidos por **Julio César Sánchez Amaya** (*Jefe Pegaso*), quien ahora es coordinador de asesores del doctor **Manuel Mondragón**. Debe recordarse que el mencionado era el blanco directo de un atentado fallido en febrero de 2008.

**V** La Junta de Coordinación Política del Senado limpió la congeladora y ha mandado al archivo muerto 710 iniciativas presentadas durante la LX Legislatura. Se decidió mantener vivas 378 de las mil 880 pendientes. El PRD se convirtió en el partido con más, ya que ascienden a 165; le siguen el PAN 75; el PRI 65, el Verde 55; Convergencia 12, mientras que el PT y los legisladores independientes suman, entre todos, seis. El PRI se consolidó como el partido que logró más de ellas aprobadas, con 51, seguido con 40 por el PAN. Y el que más debió echar al olvido fue el Revolucionario con 79.5% de las propuestas.

**VI** **Andrés Manuel López Obrador** volvió a arremeter muy a su estilo contra el tema de las alianzas. Ahora las consideró promiscuas y se refirió a algunos líderes, de "una supuesta izquierda", sin principios ni ideales: "A veces se olvidan de que no se trata de ganar por ganar, dejando trozos de dignidad en el camino y sin un proyecto para mejorar la situación de la gente". Es obvio su rechazo a las alianzas, pero todavía más, su discurso que muestra el temor ante una en la que, es evidente, no sería el candidato idóneo y **Marcelo Ebrard** podría resultar el beneficiado.

